

1



Mythes et réalités Syndicat, fonction publique et environnement



L'environnement, ça ne concerne pas les syndicats



Au 19^e siècle, les premiers syndicats menaient déjà des batailles pour les conditions de travail, mais aussi pour les conditions et les milieux de vie. Depuis les années 1990, le mouvement syndical en appelle, pour une **transition juste**, à une progression collective vers un modèle de société écologiquement viable et socialement juste.

Dans les secteurs les plus polluants, il faut permettre aux travailleurs et aux travailleuses de participer avec leur communauté à l'identification et à la mise en place de solutions locales concrètes, et prévoir au besoin des mesures de requalification. Et qu'importe le secteur, les travailleuses et travailleurs doivent prendre part activement aux décisions pour rendre notre économie plus écologique. Du petit comité dans le milieu de travail jusqu'à celui à l'échelle québécoise et au-delà, les syndicats ont un rôle clé à jouer dans la transition.



Mythes et réalités Syndicat, fonction publique et environnement



L'environnement, ça ne concerne pas la fonction publique



Les ministères et organismes de la fonction publique pourraient prendre les devants à l'échelle québécoise et **devenir exemplaires** par leurs propres pratiques environnementales. Et pour rendre l'économie du Québec écologiquement viable, il faudra favoriser encore plus les emplois d'utilité sociale et environnementale comme ceux de la fonction publique. Non seulement ces emplois ont en général une empreinte écologique faible, mais ils contribuent tous à renforcer les services publics.

Par les services publics, les emplois de la fonction publique rendent non seulement le Québec plus apte à s'adapter aux conséquences passées et actuelles des dérèglements climatiques et de la crise écologique, mais ils aident aussi les économies régionales à atténuer ces crises et à devenir plus résilientes à celles-ci.